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自由黨冀定期賣地建小戶

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾俊華今日上午將

在立法會公布2011/12年度財政預算案。因本年度賣地收入、印

花稅和外匯基金投資回報理想，坊間估計約有800億元盈餘，在

「通脹猛於虎」及樓價熾熱的壓力下，據了解，新年度財政預算

案會多管齊下紓解民困，包括推出以百億元計的一次性及經常

性的抗擊通脹措施，又會循短、中、長線增加供應，出招調控

樓市，包括主動推出逾10幅土地拍賣，把未來一年

的單位供應量提升至逾3萬個。

財爺今明兩天行程
2月23日 上午11時 赴立法會宣讀2011/12年度財政預算案

下午3時 財政預算案記者會

晚上7時 出席電視台聯播的《財政預算案論壇》

2月24日 上午8時 出席電台聯播的《財政司司長熱線》

預算案詳簡版本主要派發點
民政事務總署20個諮詢服務中心（下午1時至7時）

梅窩及長洲諮詢服務中心（下午6時至6時45分）

中環花園道美利大廈地下櫃㟜

全港7座政府大樓

各區勞工處勞資關係科分區辦事處/勞工處就業中心

20個港鐵車站

中環匯豐銀行總部大廈地下

銅鑼灣時代廣場

尖沙咀海港城

全港64個公屋商場 製表：香港文匯報記者 鄭治祖

曾俊華今早11時向立法會宣讀並提
交2011/12年度財政預算案，下午3時
舉行記者會，晚上7時則出席由多家
電視台聯播的《財政預算案論壇》，
介紹新年度預算案各項建議及措
施，各大電子媒介均會現場直播。
明日上午8時，曾俊華會出席多家電
台聯播的特備節目《財政司司長熱
線》，解答市民有關財政預算案的問
題。

市 民 可 透 過 財 政 預 算 案 網 頁
（www.budget.gov.hk），同步收看曾俊
華宣讀財政預算案的現場直播以及他
出席上述節目的答問。網頁並會同步
發放財政預算案演辭及上載其他有關
資料。市民亦可於指定地點（見表）

免費索取預算案單張。
港府本財政年度預算赤字252億

元，但受惠於市場交投暢旺，印花稅
及利得稅大增，坊間估計庫房篤定轉
赤為盈，且額度高達約800億元；而
下財政年度預算盈餘亦達300億元。
據了解，新年度預算案會以抗擊通脹
及穩定樓市為主旋律。

免差餉屋租 補貼電費
面對全球食品價格急升，香港基層

市民生活壓力百上加斤，曾俊華預料
會宣布數以百億元計的紓緩通脹措
施，包括積極回應政黨及民間連月來
的訴求，提出寬免差餉、公屋免租、
發放電費補貼，以及向食物銀行增加

撥款等一次性資助。
政府亦考慮到中產人士主力承擔納

稅責任，持續通脹對他們百上加斤，
預料會一併推出一次性退稅及經常性
措施，包括提高供養子女及父母的免
稅額。

每年供地 可建3萬單位
港府去年多番出招穩定樓市，包括

推出特別印花稅壓抑炒風。據了解，
新年度預算案再推出針對炒風的財務
措施的機會不大，但會針對長遠市場
需求，主動推出逾10幅土地拍賣，又
會預測中長期的單位落成量，包括市
建局及港鐵未來幾年會招標的項目，
向市場明確「供應持續」的訊息。政
府估計，未來一年單位供應量可達逾
3萬個以上，比較特首去年的《施政
報告》提出的2萬個供應量更高，相
信有效進一步平穩市況。

除應對通脹及樓市問題，據了
解，雖然今次已是曾俊華任內第4份
預算案，但他仍然會堅守社會承
擔、可持續性和務實3大信念，即大
力投資未來發展，力證對香港前途
的承擔，包括在教育、醫療、社會
福利等方面提供足夠的經常開支；
又會為新興行業增撥資源強化研究
發展，以推動新的經濟增長；同
時，會確保庫房有穩健儲備，迎接
未來人口老化、社福開支壓力，以
及環球金融危機等挑戰。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新財政預算案今
日揭盅，社會各界期望「派糖」的同時，亦希望
有穩定樓市等政策措施。自由黨主席劉健儀希
望，政府回應市民置業需求，推出定期賣地，並
限制部分地皮只用作興建中小型單位，以穩定市
場供應，壓抑樓價。醫學界立法會議員梁家騮則
希望，政府認真研究稅制及社福政策的長遠規
劃，並非只提出一次性的援助措施。

本港樓價高的問題，一直令市民難以「上車」。
劉健儀昨日在電台節目中分析，社會上眾多怨氣
源自樓價高、租金貴等問題，因不少市民認為

「上車」遙不可及，故此她認為，應該從樓宇供應
量方面㠥手解決，即每隔2個月作出定期賣地，同
時又可透過補地價，把市區工廈轉為住宅用地，
有助增加土地供應。

梁家騮倡勾地表涉及醫院地
梁家騮則建議，應考慮在勾地表劃出市區用

地，規劃作為興建醫院之用。他說︰「醫療本身
不需要太多扶助，有政府地建醫院放在勾地表就

可以」。他又提及，政府在過去多年都有「派
糖」，「今年沒可能不派」。

他希望政府在土地供應、稅制等發展作出長
遠規劃︰「香港幾個範疇的死穴都在土地供
應，例如店舖、辦公室等，中小企商業發展受
租金影響好大，土地供應方面一定要想一想如
何搞」。

八成民意籲設退休保障制度
另外，據公民黨及關懷香港在本月19至22日進

行的民意調查顯示，459名受訪市民當中，最期
待的財政預算案措施為上調長者及傷殘人士交通
優惠額，佔86%；其次為申領醫療券的長者降至
65歲，錄得83%；增建公屋及設立500億元全民退
休保障制度，則同時錄得79%。

公民黨及關懷香港再次促請政府，考慮上調醫
療券總額至1,000元，並降低年齡限制至65歲，估
計每年開支約需9.2億元，相比現時提出上調醫療
券至500元的計劃，每年只需多花5.8億元，多出
22萬名長者受惠。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）㞫隆集
團主席陳啟宗昨日被問到針對樓市的政
策時表示，穩定本地樓市，最重要是增
加土地供應，確保市場有足夠的土地供
應，故他相信能夠定期賣地是好事。他
又認為，市場每年提供2萬個單位，才算
合理的水平。

陳啟宗指出，過去10年平均每年只有約
200萬方呎的土地供應，較以前減少約一
倍（編按：應指減少一半），亦只有1萬多
個單位推出市場，供應極度不足，因此現
時的樓價飆升主要是供求問題，必須要有
足夠的土地供應才能解決。

指勾地價高市價五成
他批評，現時政府的勾地政策很緊，勾

地價往往達到市場價格的150%，令發展
商很難勾地；政府一早便應恢復定期賣
地，但「遲了總比不做好」，相信可對市
場的土地供應會有好的作用。

被問到會否擔心財政預算案可能提到
再調低樓宇按揭成數時，陳啟宗表示不
擔心，指解決房屋問題，最終仍需要增
加土地供應。
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■各方期待的政府財政
預算案今天揭盅，財爺
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